
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE
DU SAMEDI 8 OCTOBRE 2022

Le samedi 8 octobre 2022 à 10h00, l’Assemblée Générale Ordinaire de l’Association EuroMayenne, dont le siège
social est situé à la Maison des Associations, 130 rue de la Visitation, Mayenne (53100), s’est tenue dans la salle
de l'ancien réfectoire de la Maison des Associations, 130 rue de la Visitation, Mayenne (53100).

57 adhérents étaient présents ou représentés, le quorum étant fixé à 30 membres présents ou représentés dans
le règlement intérieur de l'association approuvé par le Conseil d'Administration le 17 septembre 2022.

Nicole DEVEL-LAIGLE, Présidente, ouvre la séance et remercie tous les participants de leur présence.

La présidente demande aux participants de prendre un moment pour réfléchir sur la vie de la Reine Élisabeth II,
décédée le 8 septembre dernier. Elle demande également à l'assistance d'avoir une pensée pour Edith LAIGLE,
une de nos adhérents Seniors, décédée le 2 mars 2022.

La présidente informe de l’ordre du jour de l'Assemblée Générale :
1. Absences excusées 
2. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 06/11/2021 
3. Rapport d'Activité 2021-2022 
4. Rapport Financier 2021-2022  
5. Election des Membres du Conseil d'Administration 
6. Questions diverses

Elle remercie de leur présence:
- Madame Lyssia SAULNIER, Adjointe au Maire de Mayenne pour l'Attractivité, les Jumelages et le Centre-Ville,
   représentant Monsieur Jean-Pierre LE SCORNET, Maire de Mayenne et Président de Mayenne Communauté,
- Monsieur Michel FERRON, Président de La Maison de l'Europe en Mayenne,
- Monsieur Pierre DOUILLET, Président de l'Université du Temps Libre en Haute-Mayenne, 
- Madame Annick BAYER, Vice-Présidente de l'Université du Temps Libre en Haute-Mayenne ,
- Monsieur Michel BUSSENEAU, ancien Président et Membre d'Honneur d'EuroMayenne,
- Madame Yvette BUSSENEAU, Membre d'Honneur de notre association.

1 – Absences excusées
La présidente transmet ensuite les excuses de :
- Monsieur Olivier RICHEFOU, Président du Conseil départemental,
- Monsieur Guillaume CHEVROLLIER, Sénateur,
- Madame Valérie HAYER, députée européenne,
- Madame Géraldine BANNIER, Députée,
- Monsieur Yannick FAVENNEC, Député ,
- Monsieur Guillaume GAROT, Député,
- Monsieur Florian BERCAULT, Maire de Laval,
- Monsieur Jean-Pierre LE SCORNET, Maire de Mayenne et Président de Mayenne Communauté ,
- Monsieur Antoine VALPREMIT, Conseiller départemental, 1er Vice-Président de Mayenne Communauté,
   Maire de Sacé,
ainsi que Mesdames et Messieurs Colette BERRON, Gérard BOURSIER, Eileen CLARK, Wendy FIELD, Janet and
Fred GREATOREX, Michel LIEBERT, Linda and Robin POWELL, Paul PUNCHARD, Raymond TOWLER,  Alexandra
WILBY,  Mélanie  WOERLY,  adhérents d'EuroMayenne, et  Alain FAUCON,  animateur de nos cours  de français
langue étrangère.



La présidente rappelle ensuite que les convocations et rapports à présenter pendant la réunion ont été adressés
le 23 septembre 2022 par courrier électronique, tous les membres de l’association ayant une adresse e-mail.
Les différents rapports peuvent également être consultés dans cette salle.

Elle fait savoir qu'il faudrait 3 adhérents présents pour compter les votes en cas de vote à bulletin secret.
Patrice BOMPAIS, Julie WATSON et Linda LIDDIARD sont volontaires.
Les adhérents présents approuvent leur candidature. 

2 – Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 6 novembre 2021
La présidente rappelle que le procès-verbal de l’Assemblée Générale du 6 novembre 2021 a été transmis à tous
les adhérents en même temps que la convocation envoyée le 23 septembre 2022.
Elle demande s'il y a des remarques particulières sur ce ce document. Il n'y a pas de commentaires.
Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 6 novembre 2021 est approuvé à l'unanimité.

3 – Rapport d’activité 2021-2022

Ce rapport a été envoyé à tous les adhérents d’EuroMayenne avant cette Assemblée Générale.

La présidente en fait un résumé pour les invités officiels :

Adhésions
209 adhérents au 31/08/2022 (213 au 31/08/2021) – une certaine stabilité malgré la pandémie de COVID-19.
Remerciements à Roselyne SPEYER et Gloria KENNERLEY qui gèrent nos adhésions.

Cours de Français – 126 inscriptions de septembre 2021 à juin 2022 dans 4 cours
Débutants Intermédiaires Avancés Avancés Plus TOTAL

09–12/2021 12 11 8 12 43

01–03/2022 12 12 7 12 43

04–06/2022 12 12 5 11 40

Nous avons constaté une augmentation de la participation à nos cours.
Tous nos cours ont eu lieu en présentiel.
Remerciements à la Ville de Mayenne qui met à notre disposition une salle de l'Ancienne Mairie à titre gratuit.
Remerciements à Alain  FAUCON,  animateur  de  nos  cours  de  français,  pour  sa  collaboration  avec  notre
association, et à Simon KING, qui assure la coordination de nos cours avec beaucoup d'efficacité. Simon KING a
souhaité arrêter et nous remercions Peter WOODS qui a proposé de lui succéder.

Ateliers de conversation
Mayenne
- Après-midi : 11 participants (8 anglophones et 3 francophones) en moyenne.
- Soirée : 11 participants (7 anglophones et 4 francophones) en moyenne.
Laval
5 participants (3 anglophones et 2 francophones) en moyenne à l'atelier en soirée.
Nous recherchons 1 ou 2 autres anglophones pour cet atelier.

Remerciements au Lycée Don Bosco (Mayenne), à la Maison de Quartier des Fourches (Laval) pour leurs mises à
disposition de salles pendant l'année et  à  Colette  BERRON,  Lynn CHESTERS (Mayenne)  et  Armelle JAMELOT
(Laval) pour leur coordination de nos ateliers de conversation.

Interventions scolaires
12 interventions au  Collège des 7  Fontaines  à  Andouillé  et  7  ateliers  de conversation à  l'INSPé  (Centre  de
formation pour enseignants) à Laval.

Remerciements aux établissements scolaires qui nous ont sollicités et à tous nos bénévoles anglophones natifs
qui se sont investis pendant l'année scolaire pour assurer ces interventions.

Remerciements également à Paul CLIMANCE, responsable de nos interventions scolaires pendant de nombreuses
années. Il a décidé de se retirer de ce rôle et nous recherchons un nouveau coordinateur.



Réseau d'assistance bénévole   
Cette   année,   5   adhérents   supplémentaires   se   sont  portés  volontaires  pour  renforcer  notre  équipe
d'assistance bénévole. Remerciements à Lynn CHESTERS et Sylvie QUINTON pour leur coordination de ce réseau.

Sorties mensuelles
Nous avons organisé 10 sorties de septembre 2021 à août 2022 avec une moyenne de 23 participants
(15 anglophones et 8 francophones).

65 participants étaient présents à notre 30ème Anniversaire le 6/11/2021.
Une centaine de participants à la conférence organisée le 18/11/2021 en partenariat avec l'UTLHM dans le cadre
de notre 30ème Anniversaire au Théâtre de Mayenne, sur le thème «Le français et l'anglais, langues cousines, si
proches et si différentes», animée par Pierre HEUDIER, professeur honoraire à la Faculté de Tours.

Enfin, un sondage a été envoyé à tous nos adhérents en mai 2022 afin de connaître leurs attentes concernant
nos sorties  et  activités.  Les  résultats  ont  montré  que  les  visites  guidées  historiques,  les  musées/galeries
d'art  et  les spectacles/concerts étaient les sorties les plus populaires.
Thés mensuels
12 participants en moyenne à la Visitation.
Remerciements à Eileen CLIMANCE pour la coordination de ces réunions.

Groupes d'activités
Arts manuels : 6 séances et 4 participants en moyenne 
Jardinage : aucune réunion de septembre 2021 à août 2022. Ce groupe reprend ses réunions cette année sous la
responsabilité de Stephen et Julia BOSTOCK. 
Photographie: 10 séances et 11 participants en moyenne.
Randonnée : 9 marches et 10 participants en moyenne.
Lecture : 8 réunions et 9 participants en moyenne.
Jeux de cartes : arrêt du groupe car intérêt des adhérents insuffisant.
Remerciements à Lynn CHESTERS, responsable de notre Comité Activités, ainsi qu'à nos responsables de groupes
(Pam BRITTON, Susan CHARNOCK, Stephen BOSTOCK, John LIDDIARD, Josiane HOUESNARD, Pam DAVIES),
pour leur engagement et leur important travail d'organisation de nos activités de loisirs.

Salon EuroMayenne
Notre Conseil d'Administration réfléchit actuellement sur les futures orientations de notre Salon.

Après avoir été responsable du Comité Salon depuis 20 ans, Nicole DEVEL-LAIGLE a décidé de retirer de ce poste,
mais personne ne s'est porté volontaire jusqu'à présent pour reprendre cette responsabilité.

Communication
Facebook
La page publique de notre association est suivie par 442 personnes. 
La page privée de notre groupe Photo a 21 membres.
Le groupe privé pour nos adhérents rassemble 16 membres seulement.
La nouvelle page privée de notre groupe Jardinage a 8 membres.
Nous encourageons tous nos adhérents à venir voir régulièrement nos pages Facebook et à s'y inscrire !

Site internet   EuroMayenne
Les participants sont invités à le consulter régulièrement pour les dernières mises à jour.
Remerciements  à Ian  et  Julie  WATSON pour  leur engagement  et  leur  important  travail  au  service  de  la
communication de notre association.

Projet de guide bilingue Urgences médicales
En raison de la pandémie de Covid-19 et du confinement, ce projet est en stand-by. 
Notre Comité Communication va réfléchir à réactiver l'organisation de ce projet. 

Conclusion
Le Conseil d’Administration remercie très chaleureusement tous nos adhérents qui ont consacré beaucoup de
leur temps  libre  à  organiser  bénévolement  les  différentes  activités  de  notre  association  pendant  l'année
2021-2022,  ainsi  que tous  ceux  qui  ont  participé  à  nos sorties  et  événements.  Si  vous  voulez  prendre des
responsabilités dans notre association, n'hésitez pas à nous le faire savoir !

La présidente demande s'il y a des questions en relation avec ce rapport d'activité. 
Le rapport d'activité 2021-2022 est approuvé à l'unanimité.



4 – Rapport financier et Rapport d'Audit des Comptes 2021-2022

Roselyne SPEYER, trésorière de notre association, présente le rapport financier et le rapport d'audit 2021-2022.

Elle est remerciée par la présidente pour sa grande efficacité dans la gestion de nos comptes, ainsi que Stéphanie
DROUIN-LE GLAUNEC, adhérente d'EuroMayenne, qui a audité nos comptes cette année.

La présidente demande s'il y a des questions en relation avec ces rapports. 
Le rapport financier et le rapport d'Audit des Comptes 2021-2022 sont approuvés à l'unanimité.

5 – Election   des membres du Conseil d’Administration

Les mandats de Colette BERRON, Pamela DAVIES, Clotilde SEDOUGA et Roselyne SPEYER se terminent aujourd'hui
et 4 postes d’administrateurs sont à pourvoir.
Elles sont toutes les quatre candidates à un renouvellement de leur mandat.
Un appel  aux candidatures a été  envoyé le  8 septembre dernier  et  la  présidente n'a  reçu aucune nouvelle
candidature.
Les 4 candidates présentent leurs candidatures dans l'ordre alphabétique :
Colette  BERRON  (absente,  candidature  lue  par  Nicole  DEVEL-LAIGLE),  Pamela  DAVIES, Clotilde  SEDOUGA et
Roselyne SPEYER.

Comme il y a autant de candidats que de postes à pourvoir, les participants sont d'accord pour un vote à main
levée.

Résultat du vote
Colette BERRON, Pamela DAVIES, Clotilde SEDOUGA et Roselyne SPEYER sont réélues à l'unanimité pour trois
ans.

Suite à cette Assemblée Générale, le Conseil d'Administration va se réunir et procéder à l'élection du Bureau
(président, vice-présidents, trésorier, trésorier-adjoint, secrétaire, secrétaire-adjoint).

6 - Questions diverses

La présidente n'a pas reçu de questions suite à son mail du 8 septembre 2022.

Aucune question n'est posée par les participants.

Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la séance est clôturée à 11h47.

Nicole DEVEL-LAIGLE
Présidente


